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‘Tubeetra! Sessio
Legislativa da Décima Nona Legislatura, realizada no

o ano
de dois mil e

vinte ¢ trés, no Plendrio Benedito Magalhaes da Camara Municipal de Santarém. A hora
regimental, o vereador SILVIO DOS SANTOS NETO (UNIAO BRASIL), presidente do Poder
Legislativo, deu boas-vindas a todos, ¢ iniciou a sesso com o GRANDE EXPEDIENTE. TEMPO
DAS LIDERANCAS: O vereador BIGA KALAHARE(PT) destacou a vitoria dos trabalhadores
da enfermagemque tero piso salarial regulamentado por lei. Informou que o Presidente da Lu
Inacio Lula da Silva assinou e enviou ao Congresso Nacional o Projeto de Lei que garante &

categoria o reajuste nos saldrios. Enfatizou que a previsio € que os enfermeiros recebam
remuneragao no valor de RS 4.700,00; os ténicos em enfermagem R$ 3.300,00 ¢auxiliares ¢
parteiras RS 2.300,00. Acrescentou que é necessirio valorizar a categoria, pois esses profissionais
enfrentam desafios didrios nos hospitais e outras unidades de saiide do pais. Frisou que eles
estiveram nalinha de frente durante a pandemia da covid-19, precisandose afastar de seus lares.
para cuidar de outras familias. Em seguida, chamou a atengdo do Secretaria Municipal de
Infraestrutura para os problemas provocados pela chuva desta manh, Cobrou acompanhamento
por parte do érgio para averiguar as condigdes das vias da cidade que esto sem condigées de
trafegabilidade. O vereador PROF. JOSAFA GONCALVES (PL) informou que esteve em
reuniao com representantes do Poder Exceutivo para discutir melhorias para os servidores
municipais da educagaio, Relatou que trataram sobre os avangosde valorizagao dos pedagogos,
professores de educacao infantil e secretarios escolares. Enfatizou que chegaram ao entendimento
da reformulago do Plano de Cargos Carreira e Remuneragao, visando valorizagaoe incentivoaos
profissionais da categoria deveria ser feito por meio do Executivo. Destacouos avangos alcangados
comas alteragdes nos artigos 43 ¢ 47 que dispdem sobre a licenga remunerada de 15 dias dos
pedagogos ¢ a jomada de trabalhode cinco horas didrias. Relatou sobre o debate relacionado aos
profissionais da educagao infantil, que deve acontecer a corregao da tabela de progressio vertical.
Explicouque se a lei for aprovada por esta Casa, esses professores mestres que atuam na area da

til ganharao as suas progressdes, assim como professores que possuem doutorado.
Destacou que os avangos na educagao infantil no municipio, ressaltando que Santarém é referéncia
no Parad ¢para o Brasil. Com relago a pauta voltada aos secretarios escolares, destacou que uma
modificagdo noartigo 17 do Plano de Cargos, Carreiras ¢ Salarios e Remuncragao est sendo
organizada, explicandoquea partir da aprovagao desse artigo, os secretirios de escola s6 poderdo
assumir os cargos nas escolas a partir do curso técnico de secretariado e também nao vai mais
havera exigéncia desse profissional assumir esses educandarios, somente se for efetivo. Finalizou
ratificando a sua fala cm relagao 4 imprensa em Santarém, quanto seu comentario sobre as Fake
News. Destacou que semprefoi parceiro do sindicato da imprensa do municipio, que conhecem a
sua historia e nunca passou por cima de ninguém, pois esté nesta Casa para lutar pela classe
trabalhadora. O vereador JANDER ILSON PEREIRA (UNIAO BRASIL) destacou uma reuniéo
importante que realizou com membros da Colénia de Pescadores 7-20. Disse que na oportunidade
foi prestar contas das agdes legislativas em defesa da classe queele representa, Relatou que uma
média de cem liderangas do setor pesqueiro e do ConselhoFiscal daentidade acompanharam seus
relatos sobre as pautas do setor que ele est buscando como apoio dos governos municipal,
estadual e federal. Também enfatizou que vai realizar esses encontros em comunidadesde varzea
como SaoJosé do Ituqui, S40 Raimundo do Ituqui ¢ Paraua, no rio Tapajés. Destacou que gosta
deir até as comunidades para acompanhar de perto o que © povo necessita. Enfatizou ainda, a
necessidade de uma nova Unidade Basica de Satide no Ituqui e no Tapard Grande. Registrou que
jafoi aprovadopela SEMSA, j4 encaminhou ao deputado Henderson Pinto, e que vao levar a
demanda também para as comunidades de Piracdoera decima e de baixo, Também registrou que
vai lutar para amenizar os problemasdas terras caidas, pois espera que essas pessoas sejam mais
assistidas. A vereadora ENF. ALBA LEAL (MDB) informou que no proximodia 24, 0 secretirio
Municipal de cultura deve realizar o segundo Puxirum sobre a lei Paulo Gu: pensada
para amenizar os impactos as classes dos artistas com relagao a covid-19. Relatou que o municipio
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sera contemplado com um valor de mais de dois milhdes, que sera distribuido para os fazedores ¢
fazedoras de cultura, Falou ainda que hoje o presidente assinou o projeto que garante o pagamento
do piso salarial de enfermagem. Enfatizou que fica feliz. que o presidente esta se envolvendo, mas
ainda nfo é uma vitéria porque ainda vai ser encaminhado para uma avaliagao orgamentiria, e s6
vai acreditar quando esse recurso for repassado. Disse ser muito importante esse reconhecimento
© respeito pata comos profissionais da enfermagem do Brasil. Finalizou informando que
protocolou uma mogdo de pesar a senhora Maria do Carmo Tavares conhecida como Carmosinha,
que foi uma profissional reconhecido no Distrito de Curuai. O vereador ANDREO
RASERA(MDB) expressou sua preocupagaio com as agdes dos dérgaos federais de fiscalizagio
ambiental nos assentamentosde Santarém. Disse temer que a agricultura familiar seja prejudicada
no municipio, explicando sua preocupagao com a regido do Chapaddo e demais assentamento. De
acordo com ele, muitos agricultores representam por muitos anos 70%de toda produtividade que
© municipio possui, mas podem estar agora com a atividade comprometida por conta das
exigéncias da legislagdo ambiental. Disse que € esperar 0 que vai acontecer, porque até hoje a nova
reforma agriria ndo acontece no pais, além disso, nao esti acontecendo o didlogo, pois
infelizmente, o fiscal tem que aplicar a legislag3o que deve ser efetuada, e fica preocupado se nfio
houver um didlogo assim como houve com o vereador Jander Ilson Pereira que buscou dialogar
sobre a categoria dos pescadores. Emoutro assunto, destacou as matérias protocoladas solicitando
a Secretaria Municipal de Mobilidade e Transito - MT,a construgao de uma faixa clevada para
pedestres na avenida Cuiaba, na entrada para o bairro Ipanema. Também encaminhara em forma
de indieago, para que o Poder Executivo instale equipamentos de lazer com acessibilidade nas
pragas e parques de Santarém. Pediu ainda ao Poder Executivo Municipal que providencie uma
destinacdo adequada da area onde funcionava a subestagdo de energia elétrica no bairro Prainha,
orla de Santarém, De acordo comele, o espago vemservindo apenaspara usuarios de drogas ¢
poderia ser aproveitado como ponto de lazer e cultura. O vereador ELIELTON LIRA
(AVANTE) somou a fala do vereador Andreo Rasera sobre 0 exagero dos érgao de fiscalizagao.
Informou queesto se reunindopara tratar dessa pauta em uma grande reunidio ainda neste més de
abril. Registrou ainda sobre sua agenda de visitas pela parte da manha em obras de emendas
parlamentares solicitadas por ele. Destacouque sio projetos de expanstio do abastecimento de
agua em varios bairros de Santarém, entre eles esteve visitando as obras do microssistemade gua
no bairro Diamantino, onde o pogo perfurado j4 esta fornecendo égua para algumas familias.
Relatou que no comego do proximo més serd inaugurado 0 primeiro microssistema que faz parte
dos dez pogos que estio em andamento no municipio. Além disso, estaro inaugurando o
microssistema dos bairros Matinha e também o bairro Jaderlandia. Comemorou destacando que o
andamento dessas importantes obras so motivo de orgulho. Relatou ainda que a empresa
contratada para as perfuragdes ligou e que jA estd se deslocando os equipamentos para a
comunidade Cicero Mendes da PA 370 para a perfuragdo de mais um microssistema. Na ocasido,
parabenizou seus colegas parlamentares por também estarem trazendo recursos para 0 municipio.
Destacou que o vereador nao tem emenda parlamentar, mas isso noimpede que ele faga aliancas

© parcerias com deputados federais e estaduais, com recurso que possam viabilizar através do
governo Estadual. Enfatizou que os dez pogos que estfio sendo perfurados sio de emendas
parlamentares do ex-deputado estadual Hilton Aguiar. O vercador CARLOS SILVA (PSC)
registrou que foi chamado para fiscalizar a UBS 24h do bairro Nova Repiblica em virtude da
deniincia de auséneia de médico, Relatou que ontem esteve no local e a questo havia sido
resolvida. Destacou ainda a sua felicidade com a publicagaio no Diario Oficial da Unido. quantoa
publicagtio pela mana doedital com 6.252 vagas que foram destinadas aos municipios para a
renovagdo da participago ou adesfio ao programa Mais Médicos. Registrou que foram destinadas
para Santarém 32 vagas, ¢ tem certeza que oprefeito Nélio Aguiar estard abragando a causa, porque
precisam ampliar os médicos nas unidades de saiide. Disse que é motivo de muita alegria, pois
havia comentadoem tribuna, emrelagao ao governo Lula que, quando houver motivo para aplaudir
iria assim fazer, tem certeza que Santarém vai aderir. Pela ordem, o vereador Andreo Rasera
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(MDB) comentou sobre o empenho do vereador Elielton Lira em buscar emendas aos deputados
para contribuir com a populagio emrelagdo a aquisi¢ao de microssistemas de égua como dos
bairros Matinha e Diamantino,o que seria uma obriga¢ao da COSANPA. Criticou a concessionaria
que nao tem cumprido comsuas obrigagées de amenizara falta de 4gua dos municipes. Também,
lamentou a nao reeleigao do deputado Hilton Aguiar que tanto vinha contribuindo com 0
municipio, Pela ordem, o vereador Enf, Murilo Tolentino (PSC) disse que vai parabenizar quando
o presidente acertar, pois crer que o presidente via assinar o PI. do piso doengenheiro. Parabenizou
0 Governo Federal pela atitude pensando no povo brasileiro. Pela ordem, o vereador Gerlande

astro (PSB) registrou que ndo deseja o mal para a nago, ¢ que a eleigio passou, ¢ hoje o governo
esta correspondendo com aquilo que ele deseja, Finalizou parabenizando os pares pela humildade
em reconhecer. Pela ordem, o vereador Carlos Martins (PT) registrou que o vereador Carlos Silva
antecipou uma informagao que cle mesmo apresentaria em plenério, pois estava comoedital em
mis. Disse que foi comunicado pela assessora do deputado AirtonFaleiro (PT) que acompanha
essa pauta. Acredita que agora isso sera organizado, pois, tem-se discutido a importancia dos
médicos na atengao basica das regides mais distantes no municipio. Destacou ser uma luta que
deve vir melhorar os indicadores de atengGo bisica ¢ que estario repercutindo ainda mais,
independente de questo partidaria, enfatizou ser uma politica de estado. Afirmou que satide,
seguranga e educagdio so pautas que nao podem ser contrérios, porque esto falando em justiga
social, e devem fazer comque todos possam ter os mesmo direitos. Pela ordem, a vereadora Alba
Leal (MDB) disseda importincia do Programa Mais Médicos, disse que tem muito respeito pelos
cubanos sendo que alguns passaram pela regulagem ¢ devem permanecer. Reforgou que a satide

sica precisa desse olhar importante, principalmente nas regides mais distantes. Parabenizou a
fala sobre o tema. Pela ordem, o vereador Elielton Lira (AVANTE) agradeceua fala do vereador
Andreo Rasera, ressaltandoque acredita na reeleigio do vereador emrelagao aos seu trabalho, €

concorda acerca sobre a fala da obrigatoriedade da COSANPA que, infelizmente, seria para
solucionar os problemas de falta de Agua na cidade, mas, os pares tém que solicitar emenda para

essa questo, Destacou que hoje dentro do municipio, os microssistemas eram para agricultura
familiar, mas esto fazendo para atender o problema de Agua, que é de obrigagdo do governo do
Estado. TEMPO DAS BANCADAS: Overeador ERASMO MATA (UNIAO BRASIL)
manifestou preocupagio com relagao a pauta da expanstio desordenada no municipio. De acordo
com ele, jé ha legislago que pode solucionar alguns problemas dentro do municipio de Santarém,
cnvolvendoa regularizagao fundiaria, regularizagdo de loteamento e zona de expanstio urbana do
Municipio. Citow o artigo 115 do Plano Diretor, que diz que a zona de expansaourbana ¢ a parcela
do territério disponivel para a continuagao da urbanizagao do municipio. Destacou que a Zona de
expansio urbana deve ter uma organizacdoe demarcagaopara que nosso Municipio naocresga de
forma desordenada, pois quem pagar caro depois serdo as pessoas que vivem no municipio.
Reforgou que deve haver uma organizago, pois a tendéncia ¢ a auséncia total de equipamentos
publicos. Citou tambémoartigo 117 do Plano diretor, que diz que sera definida pela legislagao
complementar de controle urbanistico e ambiental a ser elaborado pelo poder Executivo contando

coma obrigatoriamente em todas as suas etapas de elaboragéio ¢ aprovacio com a participacdo
popular e, no pardgrafo tinico, diz que deve prever os instrumentosde controle e a demarcagao dos
territérios ocupados pelas comunidades tradicionais tais como indigenas, quilombolas, ribeirinhas
extrativistas de modo a garantir a protego dos seus dircitos. Disse que tem uma preocupagio neste
sentido, portanto, solicitou a0 Governo Municipal para que ainda neste ano, dentro das
possibilidades, trate desse instrumento que faz parte do Plano Diretor, para que possam criar
condigdes das populacdo garantir seu espago territorial. Pela ordem, o vereador Elielton Lira
(AVANTE) disse que concorda que Santarém esti em um momento de crescimento de forma
horizontal e vertical e, como vereadores devem ter essa obrigagéio de entender esse momento por
qual Santarém vive, ¢ juntos se responsabilizar pelo ordenamento em relagao a essas Areas de
expansio. Acredita que esse é 0 objetivo da Comissio criada pelo vereador Erasmo Maia. Pela
ordem, o vereador Andreo Rasera (MDB) colaborou destacando que o grande problema que se
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vem enfrentando é o ordenamento fundiario. Frisou que até a avenida Anysio Chaves
planejamento urbano, mas depois as coisas cresceram desenfreadamente c, hoje ha varios bairros
que cramfazenda de santarenos que foram ocupadas indevidamente. Exemplificou que tem
pessoas que hé 40 anos que moram no bairro do Uruara e que no tem0titulo do seu terreno, mas
tem a posse precéria, nao tem documentactio. Enfatizou da importancia de se colocar as poligonais,
através de uma diretriz que se chama Plano Diretor e, como legisladores, podem fazer essas
emendas ¢ corregdes. Enfatizou que a preocupagao como Comissio é se juntar com as secretarias
para frear 0 que esté errado, Na ocasido, registrou que vai trazer um novo modelo de regularizagiio
fundidria que com certeza vai ajudar muito, mas a maior preocupagio é o loteamento que surgem
sem nenhuma fiscalizagao. Pela ordem, o vereador Murilo Tolentino (PSC) parabenizou a fala do
vereador Erasmo Maia, ¢ manifestou preocupagio com a assisténcia 4 populagio do Bairro
Tabocal que também merece ser atendida com infraestrutura e saiide, Concluido o Grande
Expediente, deu-se inicio a Primeira Parte da Ordem do Dia, com a discussdo da ata do dia [1
de abril de 2023, que foi aprovada por unanimidade, Em continuidade, houve a leitura dos
expedientes recebidos: MEMO. 034/2023 — GAB. Ver. Erlon Rocha (MDB); MEMO, 013/2023 —

GAB. Ver. Alexandre Maduro (MDB). Foram encaminhadosas comissdes pertinentes: Projeto de
Lei 1352/2023, de autoria do vereador Jander Ilson Pereira (Unido Brasil), que Cria, no Calendario
Oficial de Eventos da cidade de Santarém, 0 “Dia Municipal da Valorizago da Pescaria
Artesanal”. Projeto de Lei 1353/2023, de autoria do vereador Elielton Lira (AVANTE), que dispde
sobre a nomenclatura da Unidade Municipal de Educago Infantil-UMEL, localizada no bairro
Jaderlandia e da outras providéncias. TRABALHOS ACATADOS: Pedido de Informagao n°
81/2023, de autoria da vereadora Adriana Almeida (Unido Brasil), Em seguida, transcorreu para
Segunda Parte da Ordem do Dia com discussio e votagdo das matérias em paula.
TRABALHOS APROVADOS: Mogio de Aplausos 110/2023, de autoria do vereador Andreo
Rasera (MDB); Mogao de Pesar n° 11/2023, de autoria da vereadora Enf. Alba Leal (MDB);
Mogaode Aplausos 112/2023, de autoria do vereador Biga Kalahare (PT); Mogio de Aplausos
113/2023, de autoria do vereador Biga Kalahare (PT); Mogao de Aplausos 114/2023, de autoria
do vereador Biga Kalahare (PT); Mogao de Aplausos 115/2023, de autoria do vereador Jander
IlsonPereira (Uniéo Brasil); Mogiio de Aplausos 116/2023, de autoria do vereador Dr. Carlos
Martins (PT); Mogiio de Aplausos 117/2023, de autoria do vereador Aguinaldo Promisséria
(Unido Brasil). Em seguida, foram aprovados os trabalhos em pauta: Indicagdes 132, 133, 138,
150 e 151/2023, de autoria do vereador Biga Kalahare (PT); Indicagao 149/2023, de autoria do
vereador Alysson Pontes (PSD); Indicagdes 152, 153 ¢ 154/2023, de autoria do vereador Silvio
Neto (Unido Brasil); Indicagdes 156 ¢ 157/2023, de autoria do vereador Aguinaldo Promisséria
(Unido Brasil); requerimentos 908, 929, 930, 931 e 932/2023, de autoria do vereador Alysson
Pontes (PSD); requerimentos 818, 819, 919 e 920/2023, de autoria do vereador Biga Kalahare
(PT); requerimentos 933, 934/2023, de autoria do vereador Enf. Murilo Tolentino (PSC);
requerimentos 935, 936, 937, 938, 939 e 940/2023, de autoria da vereadora Adriana Almeida
(Unido Brasil); requerimentos 944, 945, 946, 947, 948 ¢ 9492023. de autoria do vereador Eliclton
Lira (AVANTE): requerimentos 950, 951 ¢ 952/2023, de autoria do vereador Carlos Silva (PSC);
requerimentos 953 ¢ 954/2023, de autoria do vereador GerlandeCastro (PSB); requerimentos
956 e 957/2023, de autoria do vereador Angelo Tapajos (Republicanos); requerimentos 959, 960,
961, 962, 963/2023, de autoria do vereador Aguinaldo Promisséria (Unido Brasil). Concluido &

paula, o primeiro vice-presidente GERLANDE CASTRO (PSB), encerrou os trabalhos
convidando a todos para préxima sesso. VEREADORES PRESENTES: AGUINALDO
PROMISSORIA (UNIAO BRASIL); ALYSSON PONTES (PSD); ANDREO RASERA
(MDB); DIDI FELEOL (PP); CARLOS MARTINS (PT); CARLOS SILVA (PSC);
JANDER ILSON PEREIRA (UNIAO BRASIL); ELIELTON LIRA (AVANTE); ENF.
ALBA LEAL (MDB); ENF. MURILO TOLENTINO (1 ); ERASMO MAIA (UNIAO.
BRASIL); GERLANDE CASTRO (PSB); PROF. JOSAFA GONCALVES (PL); SILVIO
NETO (UNIAO BRASIL); ADRIANA ALMEIDA (MDB); ANGELO TAPAJOS
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(REPUBLICANOS); BIGA KALAHARE (PT). VEREADORES AUSENTES COM
JUSTIFICATIVA: ERLON ROCHA (MDB); ALEXANDRE MADURO (MDB); JUNIOR
TAPAJOS (PL). VEREADORES LICENCIADOS: RONAN MANOEL LIBERAL JR. (MDB;
JK DO POVAO(PSDB). F, para constar, mandou lavrar a ata, que depois de lida, discutida e
aprovada seré assinada por quemde dircito.

cha DAL DE
SATAREM

Silvio dos Santo$ Neto
Presidente

aaaEng.
We Secretaria
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ERRATA DA ATA DA 23" SE!
DE 2023.

AO ORDINARIA, REALIZADA NODIA 12 DE ABRIL

Onde se lé:

VEREADORES PRES Adriana Almeida (Unido Brasil); Aguinaldo Promissoria (Unio
Brasil); Alysson Pontes (PSD); Andreo Rasera (MDB); Biga Kalahare (PT); Didi Feleol (PP); Dr.
Carlos Martins (PT); Elielton Lira (Avante); Enf. Alba Leal (MDB); Enf. Murilo Tolentino(P!
Erasmo Maia (U1 Brasil); Erlon Rocha (MDB); Gerlande Castro (PSB); Jiinior Tapajés (PL);
Pr. Angelo Tapajés (Republicanos) Prof. Josafaé Gongalves (PL); Silvio Neto (Unido Brasil).
VEREADORES AUSENTES COM JUSTIFICATIVA: Alexandre Maduro (MDB); Carlos Silva,

$C); Jander Ison (Unido Brasil); IK do Povao (PSDB); Ronan Liberal Jr. (MDB). E, para
. mandou lavrar a ata, que depois delida, discutida ¢ aprovada sera assinada por quem de

direito.

Leia-se:

VEREADORES PRESENTES: ADRIANA ALMEIDA (UNIAO BRASIL); AGUINALDO
PROMISSORIA (UNIAO BRASIL); ALYSSON PONTES (PSD); ANDREO RASERA
(MDB); BIGA KALAHARE (PT); DIDI FELEOL (PP); DR. CARLOS MARTINS(PT);
ELIELTON LIRA (AVANTE); ENF. ALBA LEAL (MDB); ENF, MURILO TOLENTINO
(PSC); ERASMO MAIA (UNIAO BRASIL); ERLON ROCHA (MDB); GERLANDE
CASTRO (PSB); JUNIOR TAPAJOS(PL); PR. ANGELO TAPAJOS (REPUBLICANOS)
PROF. JOSAFA GONCALVES (PL); SILVIO NETO (UNIAO BRASIL). VEREADORES
AUSENTES COM JUSTIFICATIVA: CARLOS SILVA (PSC); JANDER ILSON PEREIRA
(UNIAO BRASIL). LICENCIADOS: JK DO POVAO (PSDB); RONAN LIBERAL JR.
(MDB); ALEXANDRE MADURO (MDB).E, para constar, mandou lavrar a ata, que depois de
lida, discutida  aprovada sera assinada por quem de direito.

‘CAMARA MUNICIPALDE SANTAREM

Silvio dos Santos Neto
Presigente
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